



Einblicke / Veranstaltungen im Juni / Hör- und Lesepredigt

Liebe Gemeinde,

in den vergangenen Tagen wurde ich immer mal wieder neugierig gefragt, an welchem Thema aus Theologie und Kirchengeschichte ich eigentlich arbeite. Tatsächlich klingt es erst sehr kompliziert oder langweilig, trifft aber einen ganz wichtigen Punkt des Reformierten Glaubens, wie er sich im Heidelberger Katechismus ausdrückt: Ich schaue mir einfach an, wie im 16. bis 18. Jahrhundert in Deutschland, Holland und England darüber gestritten wurde, ob der Mensch einen freien Willen hat oder ob von Gott alles vorherbestimmt ist. Tatsächlich ist es so, dass der Heidelberger Katechismus ganz klar für die Vorherbestimmung spricht: also, dass Gott vorherbestimmt hat, ob wir gläubig werden (oder eben nicht). Das fällt uns heute schwer zu glauben, aber auch schon frühere Generationen von Reformierten stritten sich darüber. Manche behaupteten gar, dass Gott manche zur Erlösung vorherbestimmt hat und andere zur Verdammung. Harter Tobak!

Andere sprachen davon, dass der menschliche Wille mit der Gnade Gottes zusammenarbeiten muss – also man aus freiem Willen das Geschenk des Glaubens annehmen und sich erhalten muss. Eine Position, die heute vielleicht noch am nachvollziehbarsten ist, aber heftig als Ketzerei bekämpft wurde – schließlich würde das ja bedeuten, dass Gott sich von menschlichen Entscheidungen abhängig macht – und das war ein lange Zeit undenkbarer Gedanke.

Das Thema ist bis heute nicht wirklich geklärt – kein Wunder, schließlich wird da so viel über etwas nachgedacht, das sich unserer menschlichen Logik und Gerechtigkeitsvorstellungen entzieht – Gott selbst und sein Wille!

So, jetzt geht es etwas leichtfüßiger weiter: mit Veranstaltungen! Da ich im Juni nach den Pfingsttagen im Urlaub bin, liste ich nun alles auf, was in Bückeberg und Stadthagen in den kommenden Wochen los ist:

Bückeberg:

- 5. Juni, 9.45 Uhr: Gottesdienst in der Schlosskirche mit Taufe zum Pfingstsonntag (Pastor Bergermann)
- 6. Juni, 11 Uhr: Ökumenischer Freiluftgottesdienst vor dem Mausoleum (bitte dem Wetter entsprechend kleiden – wer beim Aufbau mithelfen mag, meldet sich bitte kurz bei mir. Aufbau ist ab 9.30 Uhr!)
- 9. Juni, 16.30 Uhr: Kreativkreis im Pfarrhaus, auch Neuzugänge sind herzlich willkommen!
- 12. Juni, 10 Uhr: Gottesdienst in der Kapelle am Schlossbach/Friedhof mit Prädikant Jochen Mühlbach (Landpartie im Schloss, daher dort kein Gottesdienst in dieser Zeit!)
- 19. Juni, 10 Uhr: Gottesdienst in der Kapelle am Schlossbach/Friedhof mit Pastor Paul Lipinski
- 26. Juni, 10 Uhr: Gottesdienst in der Schlosskirche mit Prädikant Jochen Mühlbach
- 30. Juni, 11.30 Uhr bis 13.30 Uhr: Mittagstisch im Gemeindehaus Bückeberg
- 3. Juli, 10 Uhr: Gottesdienst in der Schlosskirche Pastor Paul Lipinski
- 6. Juli, 15.30 Uhr: Seniorentreff im Gemeindehaus Bückeberg

Stadthagen:

5. Juni, 11.15 Uhr: Gottesdienst in der Klosterkirche zum Pfingstsonntag mit Pastor Bergermann

12. Juni, 11.15 Uhr: Gottesdienst in der Klosterkirche mit Prädikant Jochen Mühlbach

25. und 26. Juni: Anlässlich der 800-Jahr-Feier der Stadt Stadthagen finden auch im Klostergarten unterschiedliche Veranstaltungen statt. U.a. wird Pastor Krage an beiden Tagen spannende Führungen anbieten, aber auch für Kunst, Kultur und Genuss wird gesorgt sein über das Café illustre, mit dem wir kooperieren. Nähere Infos werden über die Inhaberin, Frau Dele Buchmeier, bekannt gegeben!

26. Juni, 11 Uhr: Ökumenischer Gottesdienst zur 800-Jahr-Feier der Stadt Stadthagen in der lutherischen Martinikirche (kein Gottesdienst in der Klosterkirche!)

Nun hoffe ich, nichts übersehen oder vergessen zu haben!

[Hier](#) geht es jetzt noch zur Hörpredigt über Jakobs Leiter (vom 22. Mai).

Und [hier](#) zur Predigt vom letzten Sonntag.

Eine gesegnete Sommerzeit nach Pfingsten (und ggf. Urlaubszeit!) wünscht Ihnen und Euch

Pastor Bergermann!